



Se cayó del pánico que ha habido estos días en las Bolsas, y dijo que en la de Madrid no lo había visto, siendo una buena prueba de ello, el hecho de que ayer quedaron abierto cinco millones de pesetas en obligaciones del Tercer, lo que demuestra la seriedad que reinó.

Va un estadio —contó— diciendo —la catástrofe financiera que se ha producido sin llegar a la configuración europea.

El oro —agregó— escasea en todas partes y en París el premio es de un peso por mil.

Los periodistas pidieron a don Eduardo noticias del conflicto, y el jefe del Gobierno contestó que hay gran confusión de noticias y que las cifras recibidas eran reflejo de las que publican los periódicos.

Un embate del pessimismo que en todas partes impera, dijo don Eduardo, es una esperanza de que no llegarán las cosas al último extremo, al horno de no haber estado ya la otra flagración europea.

Luego dijo que había recibido la visita del señor marqués de Oomillas, el cual se había ofrecido al Gobierno para todo cuanto se estimara necesario.

Añadió, que el Banco de España ha

bis dado orden al director de la Sociedad de Barcelona, para que diera toda clase de facilidades para los desembolsos y pignoraciones que en dicho establecimiento se realizan, a fin de evitar la quebrada.

Dijo también que en la liquidación de la Bolsa de Barcelona habían quedado algunos el descubrimiento.

La Sociedad del Fomento del Trabajo de Barcelona —prosiguió diciendo— telegrafó al señor Bugallo, pidiéndole facilidades para las liquidaciones.

El ministro de Hacienda contestó con el señor Gómez Escudero, y éste dijo que el Banco de España daría cantidades fáciles que fueran compatibles con el reglamento, y que en tal sentido había dado órdenes al director de la Sociedad catalana.

A continuación dijo el presidente que esta mañana había conferenciado con el ministro de Marina, dándole cuenta de las noticias recibidas de conflicto internacional, comunicando le a su vez el señor Mirante que los ríos continúan sin nevedad en Sanander.

**Impresiones diversas**

El ministro de la Gobernación, ha blando con los periodistas soñadas de conflicto internacional, insistiendo en su criterio optimista acerca de su solución.

En otra conferencia posterior ha dicho el ministro de la Gobernación a los periodistas que, según referencias de personas llegadas de París, la imprevisión que allí domina es que el conflicto europeo es inevitable.

Per las mismas referencias sabía que una columna alemana que vigilaba la frontera, se internó en territorio francés, pero reconoció su error, se relata que el terreno era favorable.

**Desmentidas**

El ministro de la Guerra ha desmentido rotundamente las noticias que han circulado estos días relativos a la movilización de fuerzas españolas, medidas que se han adoptado a consecuencia del conflicto entre Servia y Austria, suspensión de las licencias concedidas a jefes, oficiales y soldados del Ejército y la salida de Sagunto del regimiento de Artillería de Sitio para las rías de Gafaria.

Toda esta noticia, ha dicho en el citado Ministerio, son hijas de una imaginación fantástica.

**Eufervescencia en Berlín**

Según telegramas recibidos de Berlín, dicha capital presenta un espíritu fantástico.

Con motivo de la agitación producida en el pueblo alemán por los rumores que circulan acerca del probable conflicto europeo, numerosos grupos recorren las avenidas de Berlín teniendo diversos himnos patrióticos.

La situación parece egravarse de momento a momento.

Alemania permanece en actividad reservada, habiéndose prohibido en absoluto, dar publicidad a las medidas militares que se están adoptando en las fronteras y en otras partes del Imperio.

La Prensa berlinesa de esta mañana refiere del Gobierno que adopta con toda decisión y energía las necesarias medidas de seguridad que exige la defensa del imperio contra Rusia.

Rumores de buen origen permiten asegurar que esas medidas se van a adoptar inmediatamente.

**Preparativos de Rusia**

Dicen de San Petersburgo que el rey ha dictado un nuevo decreto, llamando a las armas:

1.º A los reservistas de 23 Gobiernos por completo, y en parte, los de 61 distritos y 14 Gobiernos.

2.º A otro grupo de reservistas de nueve distritos y cuatro Gobiernos.

3.º A los reservistas de la escuadra de 64 distritos y 12 gobiernos rusos de la flota que flota a la mar.

4.º A las coscas de diversos territorios.

5.º A un número correspondiente de oficiales de la reserva, médicos, etc.

Además se ha hecho cargo a los oficiales de los ejércitos y enemigos en los distritos no ocupados.

Ciudad de Sevastopol se ha apagado todos los faros, prohibiéndose la entrada en el puerto durante la noche.

**Hospitales y enfermerías en Francia**

En la Sociedad francesa de socorros para los heridos reina gran actividad. Ya ha instalado 275 hospitales con un total de 16 000 camas.

Por un decreto de 1892 se autorizó a dicha Sociedad el establecimiento de enfermerías en las estaciones.

Mientras que los hospitales reciben a los heridos procedentes de los campos de batalla, las enfermerías de las estaciones atienden a los enfermos y a los heridos transportados desde la línea de evasión.

Las enfermerías disponez de camas que permitirán acoger el pa-

sco a los heridos o enfermos cuyo estado hiciese tener que se interrumpiera el transporte.

Todos los hospitales y enfermerías disponen a la hora presente del personal, del material y de los fondos precisos para funcionar durante dos meses.

Cerca de la frontera están instalados los puestos más necesarios, que son 70 para el 20 Cuerpo de Ejército y 34 para el resto.

El secretario general de la Sociedad ha regresado a París, después de haber inspeccionado todas estas instalaciones.

**La marina inglesa**

Dicen de Londres que la primera escuadra, cuya marcha de Portland ha sido anunciada oficialmente, ha salido con rumbo al mar del Norte.

Compran todos los acaecidos y oraciones del tipo "Dreadnought", así como los buques auxiliares.

La segunda escuadra tiene sus tripulaciones completas y está dispuesta a hacerse a la mar.

La tercera escuadra dispone de sus tripulaciones ordinarias y de los reservados a la quinta iomedista.

El Gobierno inglés ha documentado oficialmente toda nueva movilización.

Las medidas que ha adoptado, tanto por tierra como por mar, si lo son de preocación.

Varios regimientos han salido para guardar las costas.

Hoy ha llegado a Malta la escuadra inglesa del Mediterráneo.

**Rumanía en la guerra**

Puede decirse que ha quedado terminada la movilización rumana.

Los Virolos oficiales creen que si Rumanía entra en campaña, su ejército se concentrará en la altura de Jassy (Rumanía del Norte) y comenzaría el ataque por el territorio rumano.

Da mayor verosimilitud a esta opinión el que Austria ha concentrado la mayor parte de las tropas de la Transilvania.

Los austriacos en Belgrado.—**Detalles de la ocupación**

—**Víctimas**.—**I alcalde de recibir al jefe austriaco.**

—**Declaraciones.**

Confirman tales de la ocupación de Belgrado por los austriacos.

El último bombardeo de la ciudad duró hasta las dos de la tarde:

La ciudadela quedó destruida por completo.

Los daños causados por los austriacos son enormes.

También han causado bastantes víctimas.

Son muchos los niños y las mujeres que han muerto heridos por la metralla y soprados en los escombros de los edificios derribados.

Le gente, durante el bombardeo, se esconde en las cuevas.

Muchas, sobre todo mujeres, hoy han desaparecido y fueron a refugiarse en las iglesias.

Las tropas servias se retiraron bastante antes de que llegasen los austriacos.

Las calles, llenas de ruinas y cadáveres, ofrecían triste aspecto cuando el combate terminó.

Las autoridades se preparan con las repas cuando éstas se retiran, y en el lado quedó totalmente escondido el alcázar para hacer entrega de la ciudad.

Los austriacos entraron sin encontrar la menor resistencia.

Ha sido proximidad haber a algunas escaramuzas, pero sin importancia.

Quando los austriacos entraron no quedó en la ciudad más que unos 30 000 habitantes, porque, como es sabido, de que se declaró la guerra ocuparon las familias a huis, formando los caminos tristes caravanas y conduciendo en esa clase de vehículos y a caballo sus muebles y sus ropas.

Las autoridades han procurado tranquilizar a la población; pero una parte de ésta, p. efecto huir a correr la grave eventualidad del anuncio bombardero.

Contrario al pánico que del vecindario se apoderó, el rumor, que esperó rápidamente de que los austriacos apenas detenerse, iban a llevar a cabo una matanza general.

Quando el ejército invasor entró en Belgrado, el alcalde se adelantó al jefe austriaco y le hizo entrega de la ciudad, al mismo tiempo que le decía:

—Oficio en vuestra caballeriza y vuestro amor a la Humanidad, y es por ello que las tropas austriacas no herán víctimas de ningún tropelio a los indios habitantes que en Belgrado quedan.

El jefe austriaco contestó:

—Asígoz á usted que las tropas austriacas no cometerán el atropello más mínimo. Desde este momento, la vida de los servicios de Belgrado queda bajo la salvaguardia de la bandera de Austria. He dado á los soldados las órdenes más severas para que de muestren con su conducta que el Ejército austriaco es un Ejército regular y civilizado y no una hoja de salveje.

Hecha la entrega de la ciudad, los austriacos se instalaron en las posiciones más estratégicas, estableciéndose éstos en el Ayuntamiento, en los cuartel y en los principales edificios.

Más tarde hubo algunos pequeños tiroteos, pero sin importancia, en los barrios extremos.

Además se ha hecho cargo a los oficiales de la reserva, médicos, etc.

Además se ha hecho cargo a los oficiales de las escaramuzas y guerras en los diez distritos no ocupados.

Ciudad de Sevastopol se ha apagado todos los faros, prohibiéndose la entrada en el puerto durante la noche.

5º A un número correspondiente de oficiales de la reserva, médicos, etc.

Además se ha hecho cargo a los oficiales de los ejércitos y enemigos en los diez distritos no ocupados.

Entre la orilla austriaca y la orilla servia del Danubio cruzan disparos, más o menos nutritivos, constantemente.

Las escaramuzas puntuales de este género han sido muy numerosas.

La más seria se libró cerca del fuerte de Semlin.

D. Esp. sostiene vivísimo fuego durante largo rato, los austriacos apuntaron al puente con ánimo de cruzar.

Los servicios entonces volvieron a punto.

Este quedó inutilizado, pero no por completo, pues pudieron todavía pasar por él las avanzadas austriacas, haciendo retroceder a los servicios.

En Progor, los servicios, en número de 60, intentaron atravesar el puente sobre el Save.

Los servicios entonces volvieron a punto.

Este quedó inutilizado, pero no por completo, pues pudieron todavía pasar por él las avanzadas austriacas, haciendo retroceder a los servicios.

En Progor, los servicios, en número de 60, intentaron atravesar el puente sobre el Save.

Los austriacos así iniciaron tales propósitos y les hicieron fracasar, haciendo retroceder a los servicios.

Estos no eran soldados regulares.

**Preguntas peligrosas**

Según noticias de crímenes fidedignos, transmitidas desde Londres, en las conferencias celebradas en San Petersburgo entre el embajador de Alemania y el ministro ruso de Negocios Extranjeros, ha hecho el representante alemán las siguientes preguntas al Gobierno:

1.º Q. ¿Qué finalidad tiene la movilización general o total del Ejército.

2.º Si va dirigida contra Austria.

3.º Si está dispuesta a suspenderla.

Aseguran también estas noticias que Alemania ha pedido prenta contestación a éstas preguntas.

**Operaciones**

Las tropas austriacas que forman la línea de observación a orillas del Drin, continúan avanzando muy lentamente.

Han tenido con los servicios pequeñas encuestas de los que hasta ahora han resultado modestas de servicios y un oficial austriaco.

En las inmediaciones de Djelina atacaron los servicios a los invasores y fueron rechazados, tras una breve acción.

Respecto al conflicto acentuó su intensidad.

**Rumor satisfactorio**

De Londres dijeron que el Gobierno austriaco ha sido seguidamente de evasiva Servia si las naciones le garantizan que este potencial no le pagaría una indemnización razonable.

**Avance de los austriacos**

Las noticias que se reciben de Viena dan cuenta de que las tropas austriacas continúan avanzando por el territorio sirio, habiéndose librado ligeros combates.

En la lucha intervienen los montes negrinos, haciendo la guerra de guerrillas y utilizando las bombas explosivas.

Se han repetido los combates a las orillas del Danubio, rechazando los servicios los desembarcos de los austriacos, quedando arrasados los bosques.

Ha sufrido averías en monitor austriaco.

Ha comenzado la movilización de tropas austriacas para abrir la frontera rusa.

Se está librando una violenta batalla en la ribera del Drin en una extensión longitudinal de 55 kilómetros.

Las tropas austriacas han penetrado en territorio sirio por varios puntos encontrando obstáculos de resistencia de parte de los servicios, pero éstos se vienen obligados a retirarse en toda la línea con grandes pérdidas.

Faltan detalles de estos combates.

Más de 800 000 soldados austriacos siguen penetrando en el interior de Siria.

**Entusiasmo en Rusia**

Comunican de San Petersburgo que anoche se repitió la manifestación punitiva de los barcos pesqueros en el puerto de Gouws se han colocado minas submarinas en una vía virtual abandonando los buques aquellas aguas.

**Precauciones sospechosas**

Dijo de París que el ministerio austriaco ha declarado que el servicio de espionaje se ha detenido en la frontera de los austriacos y que abandonaron a Belgrado por la vía fluvial, pereciendo ahogados 24 personas.

La noticia ha producido gran indignación en Austria, estimando el suceso como violación al derecho de gentes.

Dicen de Vigo:  
«El doctor profesor don Gonzalo Brins, cuya notable experiencia de la enfermería en hilos ha sido el objeto de las más altas ponderaciones, ha instado en los finos de Almería, donde vivió, la entera y el apartado con el cual continúa perfeccionando sus experimentos.

El último de éstos ha sido muy notable.

A las pocas horas de haber salido de Gernika el yate "Hirondelle", a bordo del cual viajó el príncipe de Mónaco, el señor Brañas recogió en su antena y sintonizó el buque inglés y el valle de La Viuda Alegre, que la banda del buque lanzaba al través del espacio por medio del telégrafo adosado al aparato de la telegrafía sin hilos.

Como es sabido, el príncipe, hombre de ciencia, hace análogos experimentos á los del señor Brañas y su barco es el único que cuenta con aquel aparato para recoger los sonidos y proyectarlos.

Amboz oceánicos musicales llegaron clara y diáfana á Almería, á pesar de la gran distancia que mediaba entre el transmisor y el receptor.

**INVERABLES PERUCHA**

Exacta desificación, escrupulosa esterilización.

• El hecho de que se hayan cerrado las principales Bolas de España es tan extraordinario que no recordamos terg- precedentes; ni en 1870 ocurrió cosa semejante.

La medida de la suspensión de las operaciones, impuesta por un plausible sentimiento de prudencia y de prevención, para evitar que una exagerada alarma cause un verdadero desastre financiero, es indicio de lo que desgraciadamente ocurrirá si se forma en los pessimistas aceros de la guerra.

Deseo de comer y beber. Una comida abundante se dirige sin dificultad con una encendida de Elixir Estomacal de Sáez de Carlos, que evita, por ser un poderoso tonico digestivo, las enfermedades del estómago.

Más telegramas

## DE MADRID

31. Varias horas  
**Romanones en Madrid**

Ha regresado el conde de Romanones, quien ha visitado el ministerio de la Gobernación señor Sánchez Gómez, hablando largamente sobre diversos asuntos políticos.

Después de la conferencia ambos personajes se mostraron reservados con los periodistas.

El conde de Romanones ha salido hoy para Segovia, donde pasará unos días.

## Trauvia asaltado

En el Paseo Imperial subieron un trauvia de los llamados «carguejos» doce ladrones, los cuales cerraron las puertas y las ventanillas con el propósito de traeer á los viajeros.

El agente de P. D. señor Haro, que iba persiguiendo a los ladrones, requirió el auxilio de una pareja de Seguridad.

Al apercibirse de ello los ladrones se arrearon estrepitosamente por ventanas y portezuelas buscando la huida.

Uno de los malhechores ha sido detenido.

Se cree que se trata de una banda de apaches.

**DE BARCELONA**

Centraba la alarma producida en la cuestión financiera con motivo del conflicto internacional.

Hay se abría la Bolsa á la hora oficial, creyéndose que no se harán transacciones.

Es una tranquilidad.

— El mitin organizado por los radicales contra la guerra, que debía celebrarse mañana por la noche, ha sido aplazado, por tener que marchar el extranjero el señor Leroux.

Se esperará para su celebración á su regreso.

— Autorizados por el gobernador civil los nacionalistas celebrarán en breve un mitin para demostrar su simpatía á Serbia.

Le ha autorizado después de asegurar que no se prenderían frases injuriantes para las naciones beligerantes.

Envirá un delegado con órdenes terminantes para prohibir que se pronuncien frases que molesten, debiendo limitar los oradores á expresar sus opiniones contra la guerra.

— En iguales condiciones ha autorizado la primera autoridad otros mitines organizados por los jóvenes bárbaros y juveniles socialistas para protestar de la guerra, sin aludir á ninguna potencia.

De San Sebastián

## Varias noticias

Esta noche se espera llegue á Gastería el ministro de Estado, señor merqués de Lema.

Vive con objeto de inaugurar la jornada.

Es probable que el citado ministro verá en el sudepresso.

Es casi seguro que el acorazado «España» crucerá el yate «Giralda» durante el viaje de los reyes de Santander á San Sebastián, á donde llegarán, como ya se tiene dicho, el día 4 del próximo mes.

El gobernador civil, señor marqués de Arísteguieta, ha regresado de un viaje al extranjero y se ha hecho cargo del despacho.

Dicho señor ha estado al mediodía en el Palacio de Miramar, cumpliendo parte de la reina doña María Cristina.

Hoy se han celebrado las funciones religiosas organizadas para conmemorar la festividad de San Ignacio de Loyola. Patron de Guipúzcoa y Vizcaya, habiendo acudido á ellas numerosos fieles.

En la Residencia de los Padres Je-

suitas oficio de pontifical el señor obispo de Madrid Alcalá.

En la Iglesia de San Ignacio también hubo gran función religiosa.

Esa tarde, en el barrio de Loyola, se celebró varias festejos populares, concursos, regatas, concursos de versos, etc.

En la Diputación provincial se ha celebrado hoy el sorteo de cuento y pico premios que dio la Corporación regala para la Osa de Ahorros provincial.

Debido al espaldón dia que hay disfrutamos el Boulevard se ha visto concurridísimo durante toda la mañana.

Al mediodía ha dado un concierto la banda municipal, siendo grande el número de personas que lo ha escuchado.

**OTRAS PROVINCIAS**

## Bugallal en Coruña

**COKUNA** — Llegó el ministro de Hacienda señor Bugallal, siendo recibido en la estación por las autoridades, numerosas Comisiones y un inmenso gentío y la infancia, tributándosele honores.

En el Ayuntamiento se celebró una brillante recepción.

Se preparan festejos para obsequiar al ilustre huésped.

Ha llegado miles de congresistas de toda España.

## Lo de Riotinto

**HUELVA** — En Riotinto se agravó el clima, haciendo marchar a Londres el director de las minas, al objeto de conferenciar con el Consejo de Administración.

Se considera de importancia al citado viaje, oyéndose que se trata del cierre de las minas si los obreros persisten en su idea de huelga.

Las autoridades buscan á los autores de la huelga que ayer volvió el departamento de máquinas en la mina Josefa, en el atentado se atribuye á los obreros despedidos.

## Impresurada temeraria

**GRENADA** — En el pueblo de Utrera, un sujeto llamado Juan Gómez entró en una tienda y compró capsules, y cuando probó el calibre de ésta, metiéndola en la recámara de una pistola, cayó uno de los proyectiles á una casa que contiene 25 kilogramos de pólvora produciéndose una terrible explosión que derrumbó parte de la casa.

Resultaron heridos varios parroquianos que se hallaban en la tienda, uno de los cuales, llamado José Vicente Castro, falleció de resultas de las quemaduras.

## De Santander

Hoy no se piensa ni se habla de otra cosa en Santander que del reid en que se disputará la Copa de aviación, y del resultado que tendrá.

Durante toda la mañana se han recibido telegramas de diversos puntos, dando cuenta del paso de los aviadores señores Pombo, Menéndez y Hedilla, que son los que tomaron parte en el raid.

Este comenzó elviéndose en su aparato el señor Menéndez á las cinco menos diez minutos de esta mañana.

Cinco minutos más tarde lo hizo el señor Pombo, y á las once en punto pasó á volar el señor Hedilla.

En el campo de aviación se había congregado un inmenso gentío, que aplaudió á los pilotos.

Los tres se dirigieron hacia la bahía, tomando el mismo rumbo.

A las once y media tuvo que aterrizar el señor Pombo en la plaza de Laredo, debido á que sufría averías en el aparato.

En cuanto le fueron reparadas volvió nuevamente, llegando hasta Castro-Urdiales.

El señor Pombo volvió á aterrizar en Laredo, en donde aún debe de hacer.

El señor Hedilla aterrizó á las 6:25 en Zarauz.

A las siete volvió á elevarse, pasando por Sestao 25 minutos más tarde.

El señor Menéndez aterrizó bruscamente en la carretera, cerca de Torrelavega.

## Las regatas

Esta mañana, con buen tiempo y mer belle, se celebraron las regatas anunciamos.

Los balsodros llegaron por el siguiente orden:

Serie de diez metros, «Tenino», del rey.

Serie de cien metros, «Madame Blanche», de madame Vilanorin, que obtuvo el segundo premio.

Serie de 7 metros, «Giralda», del rey patroneado por éste.

## Bazqueté

Mañana tendrá lugar la regata organizada á Gaditán.

Al regreso, en la Isla de Pedrosa, se verificará en obsequio del rey y de los balsodros un magnífico banquete, costeado por el Real Club de Regatas.

## Los huertanos de Murcia

Dicen de Murcia que la escasez de agua para los riegos de la huerta ha motivado una reunión clandestina de los huertanos.

En ella han acordado el exigir que los mejores enclavados en acequias que derivan aguas del Segura dejan para aquéllos.

Después acuerdan por carretera cercano á la huerta, y llegando al molino «Mareca», rompiéronlo, dejando de este modo circular el agua.

A continuación siguieron hasta otro río, cercano al pueblo de Alcantarilla, donde se encontraron seis pares de guardias civiles, que les cortaron el paso disolviéndoles.

Hay gran excitación en toda la huerta, oyéndose las carreolas, que son el cérén de guerra para convocar alzamientos.

Los autoridades han adoptado medidas; pero el problema de riegos por falta de agua del Segura es peligroso para la excitación de todos, que ven amenazada sus cosechas.

## EXTRANJERO

**Celismos en Portugal**

**LISBOA** — Se han vuelto a repetir las manifestaciones de protesta contra

la República, teniendo lugar algunas acciones saliendo vencedora la Peñíscola.

Al terminar la sesión del Senado, se celebró una manifestación en favor del actual régimen.

## Asesinato de Jaurés

**PARÍS** — Hallándose en un café el diputado jefe de los socialistas franceses Mr. Jaurés, se le acercó un individuo que le disparó cuatro tiros á quemarropa, hiriéndole gravemente.

El crimen se produjo inmensa conmoción.

Auxiliado Mr. Janrés de primera intención, se vió que las heridas eran mortales, no habiendo salvación posible.

Momentos después falleció el herido.

El asesinato de Jaurés ha producido en París una honda sensación, creciendo la indignación entre los socialistas al saber que el agresor era un nacionista.

Se ignoran detalles relativos al origen del atentado.

En París, la censura es rigurosa.

## AL CERRAR

Madrid, 1.-5 m.

### Un ultimátum

Dice de París que Alemania ha dictado un ultimátum á Francia.

También Francia ha dictado un ultimátum á Alemania, en la estación de Haro, donde se han suspendido las movilizaciones, quedando desolada la guerra.

Estas noticias han causado gran tensión.

Caso de no suspender las maniobras de París el embajador de Alemania.

## HERRERO, RIVA Y C.

**BANQUEROS** — Logroño

### COTIZACION DEL DIA

Interior 4 por 100 al contado 76 00

Al exterior 76 50

Amerikable 4 por 100 87 00

Banco Español del Río de la Plata 325 00

Acciones Azucarera, preferentes 39 00

Obligaciones id. id. 4 por 100 74 00

Banco de España 446 00

Compañía Arrendataria Tabacos 17 50

País cheque 103 20

Londres 25 90

Títulos y cartas de crédito sobre todo los países, cuentas corrientes y depósitos con y sin interés; cambio de monedas, compra y venta de valores españoles y extranjeros, entre otras.

En los 49 años que lleva de existencia ha pagado por siniestros la respeta de 150 527 900 01 pesetas en España, Francia y Portugal.

Este anuncio ha sido autorizado por la Comisión General de Seguros.

## BOLSA

**Hijos de Salterio y Urdiales**

**BANQUEROS** — Logroño

### COTIZACION DEL DIA

Interior 4 por 100 al contado 76 00

Al exterior 76 50

Amerikable 4 por 100 87 00

# Santo Domingo

Traslado.—Pésame.—Viajeros.  
Recificación

El 31 de julio.—Un gran sentimiento se ha sabido en esta ciudad el traslado al Juzgado de Miranda de Ebro del ilustre y distinguido juez de primera instancia de este partido, don Juan de Hinojosa y Ferrer.

Poco más de dos años ha desempeñado sus funciones en este partido, en el que se ha hecho estimar por todos. Aunque se siente el traslado de tan noble y recto funcionario, le felicitamos porque no ha sido á su instancia, y por razones muy dignas de consideración.

Para ocupar esta vacante ha sido nombrado don Luis Vaca, que de simpre ha defendido el Juzgado de Torrejilla de Cameros.

—Por la espantosa desgracia que sufre en Toledo la familia del pintor de esta ciudad, don Severino Martín, éste ha marchado á dicha ciudad navarra, de donde él es natural.

Sabíamos nuestro convejo embargado por el dolor ante la desgracia de sus hermanos y por la catástrofe de que ellos han pedido ser instrumentos oídos ó autores por imprudencia.

Accomplimos en su dolor al amigo Severino y á su esposa doña Urdaneta, y muy de veras deseamos venga ta-

tranquilidad á su abatido espíritu y que renaciendo la calma en el vecindario de Tafolla, verga la conformidad y desaparezca la enigmática hacia los desgraciados pirotécnicos.

— Hoy son esperados los padres y hermanos del señor juez de instrucción.

El Excmo. Sr. D. Eduardo de Hinojosa viene mejorado de la enfermedad que le retuvo en cama en el balneario de Sobrón.

Aquí pasará un mes esta distinguida familia.

Está en esta ciudad el sacerdote bilbaíno don Fidel Fernández quien despuéz de dejar á su esposa hija, regresa á la capital vizcaína.

— Deciamos, por error, en una de nuestras crónicas, que júidio de caza inteligente de esta región, la mejor caza de codorniz se hace desde el 15 de septiembre en adelante, cuando lo cierto es que se cosa con más libertad y la codorniz está más desarrollada, desde el 15 de agosto en adelante.

El buen júidio de los lobos subsumaria el error, porque en 15 de septiembre ya la codorniz remontó su vuelo á otras regiones.

## Señoras

Si queréis buenas novedades, á precios económicos, compradelas en la Librería de LA RIOJA.

# RIOJA BAJA

Para Cándido Iribarren

ALFARO 31.—También yo sé mi querido paisano y buen amigo y compatriota, el número de LA RIOJA, en su sección correspondiente á Calahorra que abunda en tu última crónica y cuya lectura agiló rápidamente en tu potencia retentiva un sin número de hermosos de tu pueblo su estidiano vivir, imagen exacta que justifica los lamentos del buen Mure para con el que habita.

También á mí cerebro le hizo pensar y mirar en detención á lo pasado y ojeé el presente y... quisiera vislumbrar el porvenir.

Protecas muchas veces agradadas he tenido en mi fuero interno contra la cónoda quietud adaptada y una gaduña violenta exalta en muchas ocasiones mi organismo, renegando del abrumamiento y pesarón de nuestro pueblo, insensible al parecer al resurgir de otras localidades, faltas de tantos medios, pero próspera de saludable energía, que los hace egocentrar con suma rapidez.

Indiferencia, exagerado egoísmo personal, ¿quien lo va a saber? que en cumplimientos de mi centralizado deber de información me encuentro en casi todo lo que es de interés general?

Mi espíritu se rebela contra la ins-

ción que ves cuando de asuntos públicos se trata, y ahego esta rebelión exteriormente secretamente con un sordimiento de nerviosidad, pues no hay un rededor que sea sedad, un que lo hagan para luego ocurrirlo, é imagen real de espíritus pequeños que pisán solamente los despidos oficiales en busca de gracia y amparo de justicia, para personal.

Síplica se ovierte en petición de favores, unión de voluntades para un fin conveniente y provechoso, huegan por esta tierra.

Se lamentan muchísimas cosas, censuran hechos, disposiciones, acuerdos; pero cada uno en su torre de marfil, todos metidos en casas.

Lamentoso es este estado, que yo deploro, amigo Cándido, y tú conmigo

Pides que se derriben? Es buena hora. Pingüina fuera así!

Me hace recordar, y lo digo porque estoy en antecedentes de algo, la buena disposición de nuestro jován diputado para favorecer las iniciativas que surjan de nuestra común patria pequeña.

Misión suya es ésta y el pueblo debe pedir, y si el alcanza lo que en momento dado se quiera, ha de beneficiar á todos, ¿qué razón hay para que la petición no sea también mancomunada?

¿Qué no hay que solicitar? Felizos pidiémos llamarnos si así fuera.

Múltiples necesidades tiene Alfar, estudiémos y á nuestra representación estén las Poderes con ellas.

## DE NAVARRA

LODOSA, 31.—La recolección de maíz este año en este término municipal accusa un rendimiento más escaso que lo que en un principio se creyó y de grano poco pasa.

Según nos dice un amigo, entre los cuatro simejantes fructuó la cosecha de trigo para lo sembrado en secano, de donde se desprende que el labrador, que en malas condiciones para la próxima cosecha?

—En nuestra oración anterior se da de lo que no habla demanda como otros años para la cirtula,

Efectivamente, esto es así, para nosotros no nos referíamos á este fruto, sino á lo de habas, las cuales solamente se pagan por los trajineros á 3'50 y 4 pesetas los 28 litros, las destinadas á pienso los del primer precio y las de sibimbra las del segundo.

Indagando sobre el estancamiento de este fruto en el mercado, se nos ha manifestado que la causa no es otra sino el que todos los años, por el afán de proveerse pronto de los esparragos han tenido que pagar á más precio de lo que podían, encontrando en él más pérdida que ganancia, por lo que se espera que, si hoy está este producto completamente parado, no tardando, se animará la acción de los conivatos.

—He quedado constituido en este punto el Circulo Maurista.

La Junta directiva la constituyen los siguientes señores:

Presidente, don Antonio Uzarriz; vicepresidente, don Isidro Gastón; vocal, don Delfín Blanco; don José Hornero; don Manuel Heras; don Alberto Pardo; secretario, don Eduardo Martínez.

— El día de hoy se presenta caloroso y seco como sus anteriores, lo que se presta grandemente á las buenas faenas de la trilla.

Lástima que la actual cosecha no responda á tan magnífico tiempo!

Amanció ayer el otoño despedido continuando así todo el día. La temperatura máxima al sol fué 34°, y á la sombra, 27°, y la mínima de la noche anterior, 8°.

En la atmósfera se registró una humedad media de 68 y la presión de la misma en milímetros fué 729'8 á las 8 de la mañana, y 726'8 á las 6 de la tarde.

El viento por la mañana fué E., y por la tarde E., haciendo un recorrido en las 24 horas de 57'4 kilómetros.

## Registro Civil

Inscripciones verificadas en el día de ayer:

Nacimientos.—Jaime Roigán Pascual, Carmen Losada Salas y Pilar Martínez Agustín.

Defunciones.—Victoria Manuela Pérez Barasoaín, de San Sebastián, de 19 meses.

Matrimonios.—Clemente Ilarreta Sierra, con Encarnación Santos Jiménez, y Guillermo Alonso Egúlez, con Francisco Díez Sáez.

## PAPEL DE PERIODICOS VIEJOS

Se vende á precios económicos en la librería de LA RIOJA.

# A Buenos Aires



Vapores corceas rápidos de la Compañía Hamburguesa Sud Americana

Salidas desde Bilbao, á Santos, Rio Janeiro, Montevideo, Buenos Aires y Rosario

El vapor BAHIA CASTILLO, saldrá de Bilbao el 18 de agosto, admitiendo carga y pasajeros. Precie en 2.º económico, pesetas 405.

En tercera ordinaria á 30 pesetas. Se admite también carga para los puertos de la Patagonia con encaminamiento directo.

**A Cuba y México**

Vapores corceas rápidas de la Compañía Hamburguesa Sud Americana Línea

Salidas desde Bilbao á Habana, Veracruz y Tampico

El vapor FRANKENWALD saldrá de Bilbao el 2 de agosto admitiendo pasajeros de primera, y tercera clase y carga para los mencionados puertos de Cuba y Méjico.

**PARA INFORMES**

**EDMUNDO COUTO**

AGENTE MARITIMO JURADO Ballón, 2, BILBAO

## MALA REAL INGLESA

### PROXIMAS SALIDAS

DE BILBO.—Queda suprimida, hasta nueva orden la salida del vapor corce

### Potaro

que se había anunciado para el dia 10 de agosto.

El Vigo.—Salidas semanales para Brasil, Uruguay y Argentina para pasajeros de todas categorías

### Compañía General Transatlántica

Salida mensual del puerto de Bilbao para New York el dia 6 de agosto saldrá de Bilbao el vapor corce

### Virginio

que efectúa la travesía en 12 días.

Frecces del vapor indican impuestos, en segunda clase pesetas 345, en tercera preferente 260 y en tercera clase, 195 pesetas.

Bilbao para Boston, Filadelfia, Montevideo, Arizona, San Francisco de California, Nevada, Boise City, Oregon, Vancouver, Los Angeles, Elba, Río y todos los establecimientos del interior de los Estados Unidos de Norte América.

Des salidas semanales desde Bilbao y al Havre para los indicados destinos de los Estados Unidos por los vapores la France, la Provence, la Lorraine, la Savoie, la Bourgogne, etc., para pasajeros de 1.º clase.

SE SAMBANDER.—El dia 22 de agosto el vapor corce Espagne para Bilbao y Tenerife, admitiendo pasajeros de todas categorías.

SE SAMBANDER.—El dia 30 de agosto el vapor corce

### PEROU

para Venezuela, La Guaya, Quito y puertos del Pacífico

PARA INFORMES SOBRE PRECIOS DE PASAJE Y FRETES, etc., dirigirse al AGENTE COMERCIAL AUTORIZADO Y UNICO REPRESENTANTE de dicha Compañía Carlos de Haro, Estación, 4, BILBAO

## The Pacific Steam Navigation Company

### COMPANIA INGLESA DEL PACIFICO

Servicio fijo entre Bilbao, Montevideo, Buenos Aires, Bahía Blanca, Puerto Madryn, Punta Arenas, Cerral, Coronel, Talcahuano, Valparaíso y demás puertos de Chile y Perú.

El dia 9 de agosto saldrá el rápido y magnífico vapor

### HUANCHACO

que admitirá pasajeros para MONTEVIDEO, BUENOS AIRES y BAHIA BLANCA, al precio de tercera clase de

### 50 PESETAS, incluye impuestos

Admiten matrícula cargo para todos los puertos arriba citados, así como también para San Julián, Río Gallegos, Santa Cruz, Puerto Deseado, Caleta Olivia, Río Gallegos y demás puertos de la Patagonia.

Todos los vapores y rápidos vapores de esta importante Compañía que hacen el servicio de la América del Sur, están dotados de todos los servicios necesarios, tales como: baños, salas de estar, comedores, biblioteca, enfermería, farmacia, etc.

Para informar sobre pasajes de Cámara y transporte de carga, dirigirse á los Agentes autorizados en Bilbao.

**SEASIDE EXPRESS Y CO. LTD.**—Alameda Mazarredo, 1

Para todo lo referente á los pasajes de tercera clase, á las oficinas de los mismos señores.

Ribera, 10, 1.º—BILBAO

## White Star Line & American Line

### Línea de Norte América

Se expedirán billetes de primera y segunda clase para los puertos de New York, Boston, Filadelfia, Washington, N. Orleans, Galveston y San Francisco, así como también billetes de ferrocarril desde New-York á Hollister, Clinton, Morony, Poole, City, Oregon, Nevada, Los Angeles, California y todos los Estados Unidos de América y Canadá.

Únicos agentes consignatarios en Bilbao.

CARLOS HOPPE Y COMPAÑIA

## Compañías Anglo-Argentina y Houlder Line Reunidas



### LÍNEA DE AMÉRICA DEL SUR

Servicio rápido, directo y sin trasbordo desde el puerto de Bilbao para los de Montevideo, Buenos Aires, Bahía Blanca y Rosario.—PROXIMAS SALIDAS

El día 25 de agosto "El Uruguayo,"

El día 22 de setiembre "El Paraguayo,"

El día 25 de setiembre "El Uruguayo,"

El día 22 de setiembre "El Paraguayo,"

El día 25 de setiembre "El Uruguayo,"

El día 22 de setiembre "El Paraguayo,"

El día 25 de setiembre "El Uruguayo,"

El día 22 de setiembre "El Paraguayo,"

El día 25 de setiembre "El Uruguayo,"

El día 22 de setiembre "El Paraguayo,"

El día 25 de setiembre "El Uruguayo,"

El día 22 de setiembre "El Paraguayo,"

El día 25 de setiembre "El Uruguayo,"

El día 22 de setiembre "El Paraguayo,"

El día 25 de setiembre "El Uruguayo,"

El día 22 de setiembre "El Paraguayo,"

El día 25 de setiembre "El Uruguayo,"

El día 22 de setiembre "El Paraguayo,"

El día 25 de setiembre "El Uruguayo,"